
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第８回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和４年８月２４日（水） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時２０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長補佐 永 野 理 香 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第７回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

７月３０日(土) 青少年育成会カヌー教室［本浦・小白浜］ 

８月 １日(月) 市文化財調査委員会［事務局スタッフルーム］ 

 ３日(水) 市校長会［海の博物館］ 

   中学生東海大会出場選手市長訪問［市長室］ 

   鳥羽志摩教育支援センター職員研修会［商工会議所］ 

 ４日(木) フッ化物洗口研修会［商工会議所］ 

   市教頭会［鳥羽小］ 

 ５日(金) 全中フェンシング大会市長報告［市長室］ 

   教育委員会だより対談［教育長室］ 

 ９日(火) 「山田優選手を応援する会」発足事務協議（Zoom） 

［事務局スタッフルーム］ 

１０日(水) 事務局内課長等会議［教育長室］ 

１６日(火) 政策経営会議［市長室］ 

１７日(水) 課内会議［教育長室］ 

   大規模ハード事業等ヒアリング［市長室］ 

１９日(金) 法律相談［市長室］ 

２０日(土) ギャザリング開会式［市営球場］ 

２２日(月) 学校保健会夏季研修会［商工会議所］ 

   全日本ジュニアフェンシング合宿訪問［市民体育館］ 

２３日(火) レスリング・山口兄弟市長室訪問［市長室］ 

２４日(水) 定例教育委員会［事務局］ 

   伊勢志摩高校活性化協議会［伊勢庁舎］ 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．諸報告 

１.教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

７月３０日 青少年育成会カヌー教室を３年ぶりに開催させていただき、

約２０名が参加されました。 

８月３日 中学生東海大会に出場する柔道と剣道の選手が、市長訪問を行

いました。 

８月４日 ９月から小学１年生を対象にフッ化物洗口を行うことから、研

修会を開催いたしました。 

８月２４日 第３回伊勢志摩高校活性化協議会が、本日開催されます。 

以上業務報告です。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）新型コロナウイルス感染状況と対応 

（学校教育課長） 

 ４月１日から現在までに、児童生徒１４３名、教職員１８名、合計１６１

名が新型コロナウイルスに感染し、そのうち、夏休み期間における感染者は

９２名（児童生徒７８名、教職員１４名）で、この期間に集中しています。 

 感染者数は、児童生徒の１５％にあたり、約７人に１人は感染しているこ

とになります。 

なお、すでに始業式から出席できない生徒もいますが、学校は２学期がス

タートしても、粛々と教育活動を進めます。 

また、学級閉鎖や学年閉鎖になる要件は、これまでと変わらず、基本的に

は複数の感染者が出て、学校や学級内で感染した恐れがある場合となります。 

学校行事は、９月から運動会や修学旅行が始まりますが、予定どおり実施す

る予定です。 

 

（教育長） 

 もうすぐ２学期が始まります。 

新型コロナウイルス感染対策として、昨年度に引き続き、小中学校の普通

教室・スクールバスに抗ウイルス・抗菌加工コーティングを実施しました。 

 

(２)長岡地区での青少年防犯体制について 

 ＜児童生徒の様子について、教育長からの報告と意見交換＞ 
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報 告 事 項 

 

 

３．市議会について 

(１)９月議会対応 

（生涯学習課長補佐） 

 補正予算として、フェンシング競技の普及に対する寄附金を、ふるさと創

生基金へ積み立てます。 

（教育長） 

 教育長再任の人事案件が提出される予定です。 

（総務課長） 

議案がもう一つあり、「鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例の一部

改正について」が提出されます。 

 

４．「学校と地域が協働・融合」した部活動の在り方について 

＜「学校と地域が協働・融合」した部活動の在り方について、委員からの

意見と教育長が意見交換＞ 

 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第３６号 

 鳥羽市部活動検討委員会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長補佐） 資料に基づき説明 

鳥羽市部活動検討委員会設置要綱第３条の規定に基づき、鳥羽市部活動検

討委員会委員を任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．今月のテーマ 

（１）加茂中学校の学校統合に関する進捗と今後の進行について  

（教育長） 

令和６年４月からの加茂中学校の統合については、それまでに、市道森崎

村山線の道路改良工事が完成しない、鳥羽東中学校の校舎改修工事の完成が

令和７年度末といったことから、安全面の確保はどうなっているのかという

心配する意見を多くいただきます。 

通学手段の安全性の確保について、遠距離通学となる白木町・松尾町の生

徒については、スクールバスの運行を予定し、その他の地域については、 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

かもめバスの利活用を提案しました。 

 また、児童生徒の考えはどうなのかという意見もありましたので、児童生

徒を対象としたアンケートを２つ実施いたしました。 

 １つ目は、鳥羽東中学校へ通学する長岡地区の生徒を対象とした調査です。

これは、統合前と統合後の意識調査になります。 

統合前の調査では、統合に対する期待と不安は半々でしたが、統合後では、

満足度は高くなっています。 

特に、友人関係に関する調査項目では、統合前は不安だと感じる割合も高

かったのですが、統合後には不安感は解消され、満足度が高くなっているこ

とが見受けられました。 

２つ目は、加茂小学校４年生～加茂中学校１年生の児童生徒に、アンケー

トを実施いたしました。 

これは、学校統合に関する生徒の不安・期待感についての調査ですが、統

合がスタートする時に中学校３年生となる現中学校１年生は、１２名全員が

「心配や不安が大きい」という回答でした。その不安の要因は、友達関係と

学習面となっています。 

結果を見ると、中学校１年生の不安を和らげないと、令和６年４月からの

統合は難しいと思います。また、子どもの不安は保護者の不安・心配でもあ

ります。 

生徒たちが抱えている友達関係等の不安をどう払拭するかということで、

９月５日に鳥羽東中学校へ通学する長岡地区の生徒４名が、加茂中学校を訪

問し、経験談を話した上での意見交換会を実施する予定です。 

その後、保護者に対して、統合の可否に関する最終アンケート調査を９月

中に実施したいと考えています。 

 そして、アンケート調査の結果で、総合的に判断いたしますが、令和６年

４月に統合できないとなった場合には、統合計画を何年か遅らすべきである

のか、あるいは、部活動が充実することにより統合を楽しみにしている生徒

と加茂中学校を卒業したいという生徒の両方の願いを叶えるため、区域外就

学制度の利用も選択肢の一つではないかと思います。 

 

（委員Ｂ） 

 区域外就学では、通学費の支援はありますか。 

 

（教育長） 

 区域外就学では、児童生徒の通学の安全確保は保護者の責任となることか

ら、通学費は補償されません。 
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（委員Ａ） 

 区域外就学となると、加茂中学校に通学する生徒は少なくなり、後々諸問

題が出てくるのではないかと思います。 

 

（委員Ｂ） 

 現在、加茂中学校１年生で、令和６年４月統合によって鳥羽東中学校の３

年生になる生徒が抱える問題解決が一番であり、鳥羽東中学校の校舎改修が

完了した令和８年度の統合であれば、学校統合はスムーズだと思います。 

 

（教育長） 

学校統合に関する最終アンケートは、そういった考え方を示して実施して

いきたいと考えています。 

 

（総務課長） 

 アンケートには、加茂地区の児童生徒数の推移、市道森崎村山線の工事及

び鳥羽東中学校の校舎改修工事のスケジュール等のほか、今までにいただい

た意見に対する回答を添付して、判断を仰ぎたいと思います。 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は４件であり、新規の申請はありませんでした。 

 

（教育長） 

承認いただけますでしょうか。 

 

【承 認】 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時２０分  閉 会 

 

 

 

 

 


